
第５次いちかわハートフルプラン【令和6～8年度】（案）への意⾒募集結果について 

市川市 福祉部 障がい者⽀援課 

１ 実施期間 

令和 5 年 12 ⽉ 5 ⽇（⽕）〜令和 6 年 1 ⽉ 11 ⽇（⽊） 38 ⽇間 

２ ご意⾒を提出していただいた⽅の⼈数及び件数 

① インターネット 4 名・17 件

② 障がい者⽀援課受付 0 名・0 件

③ 郵便 0 名・0 件

④ FAX 0 名・0 件

⑤ その他 0 名・0 件

３ ご意⾒への市の対応 

① ご意⾒を踏まえて、案の修正をするもの 1 件

② 今後の参考にするもの 15 件

③ ご意⾒の趣旨や内容について、考え⽅を盛り込み済みであるもの 0 件

④ その他（本案そのものに対するご意⾒でないもの等） 1 件

４ ご意⾒の概要と市の考え⽅ 

次のページ以降を参照。 

第4回 市川市社会福祉審議会

令和6年2⽉8⽇(⽊)
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第５次いちかわハートフルプラン（市川市障害者計画・第７期市川市障害福祉計画・第３期市川

市障害児福祉計画）（案）に係る提出意見について 

番号 意見の概要 市の考え方 意見への対応 

1 

失語症会話パートナーは任意事業と

位置付けているが、失語症者向け意思

疎通支援事業は必須事業となる。意思

疎通支援事業の枠で、手話通訳者や要

約筆記者と同等の枠で失語症会話パー

トナーを派遣してほしい。

また、当事者の症状やニーズ、支援者

の質を鑑みたコーディネーターの役割

を検討してほしい。 

失語等のため、意思疎通を

図ることに支障がある障がい

者等に対する意思疎通支援事

業は、必須事業となることか

ら、障害福祉計画の記載内容

を修正いたしました。 

失語症会話パートナーの派

遣及びコーディネーターの役

割検討については、今後の事

業の参考とさせていただきま

す。 

案の修正 

2 

2E 教育やギフテッド教育を専門に

行うような施設を設置してほしい。 

指定の教室以外で不登校児の居場所

を設置し、公表してほしい。 

小中学校の通常級において、勉学や

生活面で苦難となっているが支援を受

けられていない者に対し、行政の権限

で支援を受けられるようにしてほし

い。 

今後の事業の参考とさせて

いただきます。 
今後の参考 

3 

様々な年代の当事者の言葉を集めた

冊子を市役所や図書館などで配布して

ほしい。 

今後の事業の参考とさせて

いただきます。 
今後の参考 

4 2Eの教育を検討してほしい。 
今後の事業の参考とさせて

いただきます。 
今後の参考 

5 
成人後に発達障害と診断された方へ

の支援をしてほしい。 

今後の事業の参考とさせて

いただきます。 
今後の参考 

6 
費用が未記載で、費用対効果の検討

がない。 

計画の推進のための各事業

について、適切な予算執行と

なるよう留意して事業を行っ

てまいります。また、市川市社

今後の参考

2



会福祉審議会において、事業

実績や事業実施による成果等

の検証・評価を行っていきま

す。 

7 

SDGs、自助、公助、障がいのある人

もない人も、などといった言葉を並べ

ても問題は解決しない。 

こうした理念や将来像を実

現できるよう、計画を推進し

てまいります。 

今後の参考 

8 

福祉職が特に芸術文化に詳しいわけ

ではない。補助金を出す必要はない。芸

術文化への冒涜。 

今後の参考とさせていただ

きます。 
今後の参考 

9 

事業者には不相応に高い報酬が出て

おり、補助金を出すのは公費の無駄遣

いである。補助事業に最適化する事業

者がいると、その他の事業者を圧迫し

てしまう。障害者を食い物にしている。 

適切な補助となるよう留意

して予算を執行してまいりま

す。 

今後の参考 

10 

障害福祉サービス事業は事業者のた

めのものであり、障がい者や高齢者の

役にはほぼ立っていない。 

今後の参考とさせていただ

きます。 
今後の参考 

11 
社会福祉法人には溜め込んだお金が

ある。人材育成を支援する必要はない。 

今後の参考とさせていただ

きます。 
今後の参考 

12 

相談には意味がなく、物理的に介護

するといったこと以外は基本無価値で

ある。相談で何か解決するとは思えず、

大半が茶番である。基幹相談支援セン

ターも必要ない。

今後の参考とさせていただ

きます。 
今後の参考 

13 
地域活動支援センターは利用者が少

ない。税金の無駄遣いである。 

利用者は多くありません

が、障害福祉サービスとは別

の重要な社会資源となるた

め、適切な予算執行に留意し

してまいりたいと思います。 

今後の参考 

14 

成年後見人の利用料補填というの

は、要するにビジネス後見人の小遣い

である。 

今後の参考とさせていただ

きます。 
今後の参考 

15 
グループホームでは何も改善しな

い。科学的根拠があるのか。 

グループホームは、障がい

のある方の住み慣れた地域に
今後の参考

3



おける生活の場として今後も

重要と言われております。日

中サービス支援型グループホ

ームについては、自立支援協

議会により助言等を行ってま

いります。 

16 

市川市自立支援協議会にも事業者が

入っており、囲い込んだ利用者を補助

金で作ったグループホームに入れて多

重搾取につながっている。 

今後の参考とさせていただ

きます。 
今後の参考 

17 

33 ページの④には就労移行支援利

用者の数が書かれていないなど、分母

となる数が書かれていない。就労後の

報酬を考慮した項目も書かれていな

い。 

市町村障害福祉計画の成果

目標については、厚生労働省

の基本指針に即した項目を記

載させていただいておりま

す。 

その他 

4
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